

Lunes 04 de marzo de 2019

El Financiero Competitividad del país, en juego con la reforma laboral: CCE

REDACCIÓN En la discusión de la reforma laboral está en juego la competitividad del país, aseguró Carlos Salazar Lomelín, nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Si bien se debe buscar proteger los derechos del trabajador y preservar la paz laboral, lo que se legisle no debe inhibir la capacidad productiva y la inversión, recomendó en entrevista con El Financiero Bloomberg. "Los empresarios sí queremos poner al día y proteger los derechos del trabajador. Tenemos que cuidar que siga existiendo la paz laboral, que exista una flexibilidad siempre en el diálogo en los derechos del trabajador y que el diálogo conduzca a mejores derechos del trabajador, pero al mismo tiempo, que eso no inhiba y limite la capacidad productiva y la inversión. Lo que legislemos, tenemos que legislarlo de acuerdo a las capacidades de la empresa y defendiendo los derechos del trabajador", dijo Salazar Lomelín. Durante su participación en el programa 'La Silla Roja', el nuevo líder de la máxima cúpula P.C. CCE, sector empresarial, reforma laboral, competitividad

Reportan superávit primario y menor gasto en enero ZENYAZEN FLORES El sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador arrancó con un superávit primario de 15 mil 907 millones de pesos y con una disminución del gasto neto pagado en enero de 1 por ciento, equivalente a 35 mil 783 millones de pesos. En enero de 2013, cuando inició el gobierno del expresidente Enrique Peña Nieto, no hubo superávit primario y el gasto neto pagado retrocedió 4.9 por ciento, indican datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Para enero de 2019 Hacienda tenía programado gastar 542 mil 492.8 millones de pesos, no obstante, el gasto se quedó por debajo de lo calendarizado, al ubicarse en 506 mil 709.1 millones de pesos. El gasto de inversión física se situó en 59 mil 198.1 millones de pesos en enero, un alza de 14.4 por ciento en términos reales, respecto de igual mes. La inversión física fue la mayor para el mismo mes desde 2016. P.C. AMLO, SHCP, finanzas públicas, gobierno federal, ingresos tributarios **Reforma Aplazaría OPEP decisión sobre bombeo**

Reuters Dubai, Emiratos Arabes Unidos (04 marzo 2019).- La OPEP y sus aliados no adoptarán probablemente una decisión sobre su política de producción en abril, ya que sería demasiado pronto para tener una idea clara del impacto de sus recortes de suministro en el mercado, dijeron tres fuentes del grupo este lunes. Las fuentes dijeron que se espera que la política de producción de la alianza denominada OPEP+ sea acordada en junio, con una extensión del pacto como el escenario más probable hasta la fecha, aunque depende mucho del impacto de las sanciones de Estados Unidos sobre Irán y Venezuela, integrantes del cartel. P.C. OPEP, sector energético, petróleo, producción **Impulsa a crudo posible acuerdo EU-China**

Reuters Londres, Inglaterra (04 marzo 2019).- Los precios del crudo subían este lunes, impulsados por rebajas de producción de la OPEP y reportes de que Estados Unidos y China están más cerca de un acuerdo en el marco de una pugna arancelaria que está desacelerando el crecimiento económico mundial. Los futuros del crudo referencial internacional Brent subían 50 centavos, o un 0.77 por ciento, a 65.57 dólares por barril, mientras que los del West Texas Intermediate de Estados Unidos (WTI) avanzaban 48 centavos, o un 0.86 por ciento, a 56.28 dólares. P.C. Estados Unidos, China, economía mundial **Aumenta un 77% ahorro voluntario**

Marlen Hernández Monterrey, México (04 marzo 2019).- El número de trabajadores que ahorró voluntariamente a su cuenta para el retiro (Afore) al cierre del 2018 fue 77 por ciento mayor al registrado durante el 2017, al pasar de 3 millones 927 mil a 6 millones 955 mil cuentas. "Me gustaría pensar que las personas se están haciendo más conscientes en cuanto a su ahorro", señaló Alejandra Macías, investigadora del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Consideró que un factor que pudo haber impulsado el que más personas ahorraran es el hecho de que hoy en día es relativamente más fácil realizar las aportaciones, por ejemplo, a través de la aplicación Afore Móvil, que fue lanzada en agosto del 2017 y que pudiera estar teniendo una mayor penetración. P.C. Afores, ahorro, pensiones, seguridad social **Crece Pemex 197% licitaciones**

Marlen Hernández Monterrey, México (04 marzo 2019).- Pemex tiene programadas 11 mil 548 licitaciones para el 2019 por un monto total de 215 mil millones de pesos, un alza de 197 por ciento respecto al del 2018, refieren datos de la compañía. El aumento en las compras del Gobierno serían resultado de la estrategia de impulso que la nueva Administración de Andrés Manuel López Obrador busca darle a la empresa productiva del estado, explicaron especialistas. En el 2018, el programa anual de contrataciones contemplaba 4 mil 534 licitaciones por un monto de 72 mil 562 millones de pesos. P.C. PEMEX, sector energético, licitaciones **Resisten grandes Afores bajar comisiones**

Jessika Becerra Cd. de México (04 marzo 2019).- XXI Banorte, Citibanamex y SURA son las Administradoras de Fondos de Retiro (Afores) que menos han bajado su comisión en los últimos cinco años, pese a que son las más grandes, según el Informe al cuarto trimestre del 2018 que la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) entregó al Congreso. Del 2013 al 2018, la reducción en la comisión anual sobre saldo que cobró la Afore XXI Banorte a sus clientes fue 10 por ciento, mientras que SURA y Citibanamex la disminuyeron sólo 16 por ciento. Sin embargo, las Afores que más disminuyeron su comisión en el periodo mencionado fueron Coppel, Invercap y Azteca, con 28, 27 y 26 por ciento, respectivamente, pese a que son pequeñas entre las 10 empresas que conforman el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). P.C. Afores, Consar, comisiones, pensiones, seguridad social **Urge a empresas aprender a negociar**

Verónica Gascón Cd. de México (04 marzo 2019).- Las empresas requieren crear un modelo de gestión sindical en vísperas de la aprobación de una reforma a la Ley Federal del Trabajo, debido a que no están acostumbradas a negociar con los trabajadores. "Una de las grandes lecciones de las huelgas de Matamoros, Tamaulipas, es la necesidad de un modelo integral de gestión sindical en las empresas. Las empresas estaban acostumbradas a la política sindical de los últimos 20 años donde los patrones no necesitaban negociar con el sindicato porque tenían como aliado al Gobierno, que en un afán de promover la inversión se excedió en cuanto a los derechos laborales", opinó el abogado laboral Jorge Sales. P.C. sector empresarial, empleo, sindicatos, política sindical, derecho laboral **Consideran riesgoso bajar ISR a**

salarios NEGOCIOS / Staff Cd. de México (04 marzo 2019).- La reducción del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a trabajadores que ganan de menos de 10 mil pesos podría generar más esquemas de evasión fiscal, afirmó Rolando Silva Briceño, presidente de la CROSS regional centro del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). En la Legislatura anterior, el diputado José Elías Lixa Abimerhi, del PAN, presentó la iniciativa para reformar la Ley del ISR para grabar con tasa de cero por ciento a quienes ganen menos de 10 mil 300 pesos. La iniciativa obtuvo una prórroga por 90 días, otorgada el 21 de diciembre de 2018, por lo que en marzo comenzará a discutirse. P.C. empleo, salarios, impuestos, ISR

El Economista Inseguridad repuntó en negocios de la Ciudad de México: Canacope Lilia González El costo de la delincuencia para el comercio organizado ascendió a 2,100 millones de pesos durante el 2018, en donde 9 de cada 10 empresarios de la Ciudad de México sufrió un acto delictivo, desde extorsión, robo o secuestro, lamentó la presidenta de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope) de la Ciudad de México, Ada Irma Cruz Davalillo. Al presentar los resultados del sondeo Perspectivas de Seguridad 2018, aplicada a 250 agremiados, la dirigente dijo que la incidencia de delitos presentó aumento, ya que 9 de cada 10 empresarios del sector de micro, pequeñas y medianas de la capital sufrieron algún evento vinculado a la delincuencia, “pasando a un nivel alarmante” respecto a la tendencia del 2017, cuando el fenómeno de inseguridad se enfrentó en 7 de cada 10 afectados. P.C. Canacope, inseguridad, comercio, delincuencia

Ventas de autos cayeron 5.5% en febrero, 6,019 unidades menos que hace un año Lilia González Lilia González Las ventas de vehículos nuevos ligeros disminuyeron 5.5% en el mercado mexicano durante el mes de febrero, al comercializar 103,679 unidades, monto no registrado desde el 2015. De acuerdo con las cifras publicadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la industria automotriz informó que se dejaron de vender 6,019 unidades en febrero del 2019, con respecto al mismo periodo del 2018 cuando se comercializó 109,698 vehículos. P.C. INEGI, industria automotriz, ventas

AMLO anuncia cancelación de proyecto minero en BCS Jorge Monroy Jorge Monroy En Los Cabos, Baja California Sur (BCS), el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la cancelación del proyecto minero de oro Los Cardones que operaría en la Sierra la Laguna de aquella entidad. El proyecto estaba concesionado a la empresa Desarrollo Zapal, que desde 2015 es subsidiaria de la canadiense Invecture Group, filial de la transnacional Frontera Mining Company. “Hace unos meses estuve en La Paz y estaban planteando que me definiera sobre lo de la mina, pues ya llegó también la hora de la definición, y les dije al pueblo de Baja California Sur: ¡no a la mina!”, afirmó el titular del Ejecutivo federal. P.C. AMLO, sector minero, BCS

México importó gasolina a un nivel récord en el 2018 Karol García El valor de las importaciones de las gasolinas automotrices durante el año pasado llegó a su máximo nivel histórico en México, al sumar 18,966 millones de dólares, unos 371,736 millones de pesos, equivalente a más de 90% del presupuesto asignado a Petróleos Mexicanos (Pemex) para ese año. La cifra también es cercana a los 22,509 millones de dólares de divisas turísticas captadas por México el año pasado. De acuerdo con la Balanza de Productos Petroleros del Sistema de Información Económica del Banco de México, el valor de las importaciones de gasolinas automotrices aumentó 31% de un año a otro al sumar 4,444 millones de dólares más que en 2017, lo que representó el mayor incremento interanual desde el 2011. P.C. sector energético, gasolina, importaciones

Encienden motores para impulsar ratificación del T-MEC Lilia González La relación comercial que teje Estados Unidos con China, así como el riesgo de que el mandatario de la Casa Blanca, Donald Trump, denuncie el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) son factores que han obligado al empresariado a encender motores para impulsar la ratificación del nuevo acuerdo comercial. El sector empresarial mexicano y el nuevo gobierno se reunieron este fin de semana para hacer músculo, junto con sus aliados de la Iniciativa Privada en Estados Unidos, para que el Congreso de ese país ratifique el T-MEC. P.C. T-MEC, acuerdo comercial

IP advierte sobre cautela de inversionistas en primeros meses de 2019 Lilia González Lilia González El sector productivo de México anticipó tener “un magro” ritmo durante la primera parte del 2019, con cautela a la inversión, luego del comportamiento de la actividad económica en general, la cual está prevista como “débil”. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) definió que entre la cancelación del NAIM, que costó al erario cerca de 200,000 millones de pesos; la ausencia de un análisis claro de la rentabilidad social y económica de proyectos como el tren Maya; la política energética relacionada con Pemex y la cancelación de las subastas de energía eléctrica; la revisión de concesiones mineras; y los eventos que llevaron al importante desabasto de combustibles en diversas ciudades del país y el bloqueo de vías férreas, “afectaron la actividad productiva del país reflejándose, como señalamos, en un menor ritmo de crecimiento”. P.C. sector empresarial, inversión

México enfrentará “magro” crecimiento económico: CEESP Lilia González El sector productivo de México anticipó que enfrentará “un magro” ritmo durante la primera parte del 2019, con cautela en la inversión, luego del comportamiento de la actividad económica en general, la cual está prevista como “débil”. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) definió que entre la cancelación del NAIM, que costó al erario cerca de 200,000 millones de pesos, la ausencia de un análisis claro de la rentabilidad social y económica de proyectos como el Tren Maya, la política energética relacionada con Pemex y la cancelación de las subastas de energía eléctrica, la revisión de concesiones mineras y los eventos que llevaron al importante desabasto de combustibles en diversas ciudades del país y el bloqueo de vías férreas “afectaron la actividad productiva del país reflejándose, como señalamos, en un menor ritmo de crecimiento”. P.C. CEESP, crecimiento económico

Remesas consiguen histórico en enero, crecen 6.5% anual Yolanda Morales Yolanda Morales Los mexicanos que radican en el exterior enviaron a sus hogares en el país remesas por 2,414 millones de dólares. Este es el mayor ingreso de dólares por esta vía, captado en un primer mes del año, desde que el Banco de México inició el registro. Este flujo resultó 6.50% superior al que captaron las familias mexicanas el año pasado; sin embargo, muestra una desaceleración respecto de los registros de noviembre y diciembre reciente, que evidencia el efecto estacional desfavorable tras las fiestas de fin de año, consideró Juan Carlos Alderete, economista senior de Banorte IXE. P.C. Banco de México, remesas

Impuestos dejaron siete veces más al gobierno que la renta petrolera Elizabeth Albarrán En el segundo mes de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, los ingresos que se obtienen por el cobro de impuestos fueron siete veces mayores a los

que registraron los que se obtienen de la renta petrolera. De acuerdo con las estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en enero, los ingresos tributarios fueron por 318,497 millones de pesos, 2.3% mayores; mientras que los ingresos petroleros fueron por 44,456.8 millones de pesos, menores en 52.3%, respecto de enero del 2017. Lo anterior se debió principalmente a que, en el primer mes del 2019, el precio promedio de la mezcla mexicana se ubicó en 51.81 dólares por barril del petróleo, mientras que en enero del 2018 el precio promedio fue de 57.7 dólares el barril. Es decir, se tuvo una reducción en el precio de 10.2 por ciento. Además, el volumen de las exportaciones de crudo disminuyó 9.5%, al pasar de 1.18 millones de barriles promedio diarios en enero del 2018 a 1.07 millones de barriles diarios en enero del 2019, de acuerdo con información de Petróleos Mexicanos (Pemex).

P.C. AMLO, gobierno federal, finanzas públicas, ingresos, impuestos, ingresos petroleros Flujo de remesas a México marca nuevo récord para un mes de enero Reuters Las remesas enviadas a México, una de las principales fuentes de divisas del país, subieron 6.5% en enero a tasa interanual, marcando un nuevo récord para un primer mes del año, según cifras divulgadas este viernes por el Banco de México (Banxico). Los capitales recibidos durante el primer mes del año sumaron 2,414.94 millones de dólares. Las remesas han sido uno de los elementos que han permitido que el consumo privado en México se haya mantenido relativamente fuerte en años recientes. La mayor parte de los envíos de dinero provienen de Estados Unidos, donde viven unos 11 millones de mexicanos. P.C. Banco de México, remesas La Jornada Buscan atraer inversionistas para el sector minero en México Dora Villanueva Ciudad de México. La Subsecretaría de Minería busca atraer capital nacional y extranjero al sector "porque la inversión pública no alcanzaría para crecer como lo necesita el país"; expuso Francisco Quiroga, encargado de la dependencia. Como parte de la promoción en Prospectors & Developers Association of Canada (PDAC, por sus siglas en inglés), el funcionario "lleva la encomienda presidencial de incentivar la inversión en el país, porque es necesario el crecimiento de la economía y la generación de empleos"; así como el trato con inversionistas "para reforzar la confianza en el país", detalló la Secretaría de Economía (SE) en un comunicado. Para ello, se expondrá al sector minero internacional que México se cuenta en el lugar 29 entre 83 países con más potencial en la actividad, al incrementar en el último año su calificación de 63.0 a 73.9 del índice de atracción de inversión, en una escala de 0 a 100, según el reporte "Survey of Mining Companies 2018" del Instituto Fraser.

P.C. sector minero, inversión Prevé experto impulso chino a globalización y desarrollo mundial Xinhua Delphi, Grecia. A través de más ajustes y reformas se espera que China continúe jugando un papel significativo en impulsar la globalización y el desarrollo mundial, dijo Li Cheng, director del Centro Chino John L. Thornton de la Institución Brookings, importante centro de pensamiento en Estados Unidos. "Creo que China ya ha contribuido mucho en cuanto a la reducción de la pobreza, al desarrollo de infraestructura, actualmente avanza en la innovación de tecnología, el cambio climático y otras importantes áreas de desarrollo", dijo Li en una entrevista con Xinhua al margen del 4º Foro Económico de Delphi, que se celebra cada año y concluye el domingo.

P.C. China, globalización, economía mundial Deuda pública crece \$1,147 millones al día con López Obrador Roberto González Amador Ciudad de México. La deuda del sector público creció a un ritmo de mil 147.2 millones de pesos diarios en los primeros dos meses del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Al cierre de enero pasado alcanzó 10 billones 800 mil 571.8 millones, 8.33 por ciento más que en el mismo mes de 2018, reveló información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El endeudamiento del sector público federal mantiene la dinámica aprobada por el Congreso en el paquete económico para 2019. Su saldo, de acuerdo con la información de la SHCP, refleja el comportamiento inercial de unos pasivos que, en términos comparativos, equivalen a 45 por ciento del producto interno bruto (PIB). P.C. SHCP, AMLO, deuda pública Analistas de la IP reducen a 1.64% crecimiento del PIB para 2019 Alejandro Alegría La previsión de crecimiento de la economía mexicana para este año fue ajustada a la baja, de 1.8 a 1.64 por ciento, de acuerdo con una encuesta del Banco de México (BdeM) entre analistas del sector privado nacional y extranjero. Los especialistas también redujeron su pronóstico de inflación para 2019, de 3.85 a 3.67 por ciento. En la encuesta del banco central participaron 34 grupos de análisis y consultoría del sector privado y nacional durante febrero. Para 2020, la expectativa de crecimiento se mantuvo en 1.91 por ciento. Sin embargo, el pronóstico es inferior al rango adelantado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público: 2.1/3.1 por ciento. Los analistas expresaron que la incertidumbre política interna, los problemas de inseguridad pública, la falta de estado de derecho, la corrupción y la impunidad son los factores que más pueden inhibir el crecimiento en los próximos seis meses.

P.C. Banco de México, sector empresarial, crecimiento económico, pronósticos El País López Obrador limita las ayudas a menores y mujeres víctimas de maltrato LUIS PABLO BEAUREGARD A una semana de cumplir 100 días de gobierno, Andrés Manuel López Obrador ya ha dejado claras las principales guías que marcarán su sexenio. Mucho gasto social y una fuerte sacudida al statu quo han marcado el ritmo de arranque de la Administración del Movimiento de Regeneración Nacional. Este inicio también ha sido marcado por varias polémicas. Las más recientes son la eliminación, de tajo, de las estancias infantiles y de los recursos a los refugios para víctimas de maltrato, dos programas que afectan principalmente a las mexicanas. El Gobierno ha recibido por ello diversas críticas, incluida una buena cantidad de fuego amigo.

P.C. AMLO, gobierno federal, bienestar social, mujeres, género La desaceleración llega al mercado laboral pese a crear 70.000 empleos MANUEL V. GÓMEZ Después de la gran caída del mercado laboral en enero, al mes siguiente llegó el efecto rebote. El empleo creció en 69.172 afiliados a la Seguridad Social y elevó la cifra total de cotizantes hasta los 18,9 millones, según el Ministerio de Trabajo. Es el menor incremento de los últimos tres años. La recuperación continúa, y a buen ritmo, pero los síntomas de desaceleración aparecen. La industria, el comercio, la hostelería y la Administración pública aumentan sus plantillas con menor fuerza. Además, el paro volvió a crecer. No mucho. Las oficinas públicas contaron 3.271 desocupados más. Aunque este es el peor dato desde 2013. P.C. desempleo